

SUSCRICION:
 En capital... 4.50 pías. trimestre
 Fuera de la capital... 5 id. id.
 Ultramar en oro... 18 id. semestre
 d. un año en oro... 25 id. id.
 Extranjero... 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5.º 4.ª

LA LUCHA

ANUNCIOS:
 En la 1.ª página, una peseta la línea. - En la
 2.ª, 75 cént. - En la 3.ª, 50 cént. - En la 4.ª, 25
 céntimos y en los suscritores 12. - Anuncios mor-
 tuorios en la 1.ª plana, desde 5 pías. 50 cént.
 en adelante, y además 10 cént. de pía. de recar-
 go que dispone la ley, por inserción de cada a-
 nuencia. - Comunicados y remitidos desde 1.50 pía.
 y pías. la línea á juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recla-
 mos A. LORETTE, 64, rue Caumartin.

AÑO XXVIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 24 de marzo de 1898

NUMEROS SUELTOS
25 cént.

N.º 6.423

¡QUE VERGUENZA!

En *Las Noticias* de Barcelona, leemos estas líneas:

Se nos dice que la lucha entre conservadores y silvelistas es mayor cada día, no sólo en esta provincia sino en toda España.

También sabemos que el señor Silvela celebró anteaer una conferencia telefónica con el señor Ferrer y Vidal, acerca de las elecciones.

Las que siguen son del *Diario de Barcelona*, y no tienen desperdicio:

El señor don José A. Ferrer-Vidal y Soler ha dirigido un manifiesto á sus amigos del distrito de Villanueva y Geltrú, en el que dice que se retira su candidatura para diputado á Cortes, después de haber oído el consejo de su jefe el excelentísimo señor don Francisco Silvela y del acuerdo de la Junta provincial del partido silvelista de ir al retraimiento en esta provincia. Dice el señor Ferrer-Vidal que obedece su modo de proceder á los actos cometidos con mucha anticipación para preparar su derrota, ya que en las listas electorales de la misma Villanueva y Geltrú aparecen eliminados centenares de electores, entre ellos la casi totalidad de los que formaron parte de las mesas como interventores por él designados en la pasada elección y se han incluido multitud de nombres de electores imaginarios, así como también á los planes que no se recatan de revelar los agentes de los ministeriales y sus aliados para restarle votos y á las frases de significadas personalidades que dan por seguro el éxito del candidato adicto al gobierno; afirmando que para conseguirlo «á donde no lleguen los medios legales alcanzará el derecho de la fuerza».

Esto quiere decir, que en España hemos retrocedido á la época de 1866, 67 y 68, cuando antes de la revolución de septiembre la moral había desaparecido, la imposición era el sistema persuasivo y el abuso la norma de conducta. Aun podemos decir más; hoy estamos peor, mucho peor que entonces, porque entonces había un partido moderado que se lió la manta á la cabeza y pro *defensa* y equivocando el camino, pisoteó la ley para perjudicar á un partido progresista numeroso, honrado y decente que peleaba por la libertad y luchaba contra aquella oligarquía que era verdadera pesadumbre de España; hoy la inmoralidad no solamente es política, si no social en grado superlativo; hoy los que disfrutaban del apoyo oficial, han perdido la vergüenza que los moderados tenían al pretender tapar sus fechorías con el aspecto de una legalidad más ó menos burda, pero legalidad al fin y hacen y deshacen con una desfachatez que subleva los ánimos é irrita las conciencias; hoy los liberales, cuyo jefe tantos sacrificios hizo de joven para salvar la libertad del pueblo, se esfuerzan hoy que el jefe está viejo, en rebasar los límites que encontraron aquellos varones del que podemos llamar antiguo del nuevo régimen; hoy no hay en el partido liberal fé, ni principios, ni sentido práctico; hoy se hunde á los liberales de abolengo, á los secuaces impertérritos, á los hombres de larga historia y se encumbra á los desaprensivos, á los desvergonzados, á los que más cinismo consumen y más desfachatez derrochan; hoy la ley es un objeto de Sevres que aprovecha á medida del gusto y de la necesidad; el derecho se vé atropellado; la justicia es casi un mito y todo, todo está desquiciado, hasta la seriedad de los hombres, porque la ruindad del mezquino interés rompe los lazos de la palabra y no se respetan convenios, ni se cumplen ofrecimientos ni se respetan gerarquias.

De aquí lo que dicen esos sueltos transcritos; de aquí lo que ocurre en Barcelona, lo que ocurre en esta provincia, lo que ocurre en todas, porque la mancha se ha extendido que causa pena y produce náuseas.

En Barcelona se verificó la unión de silvelistas y conservadores y esa unión sirve de escándalo entre los unidos, porque interin al que fué jefe del silvelismo se le pasa por ojo hasta el punto de tener que retirar su candidatura por los manejos empleados por los fusionistas de acuerdo con los conservadores fusionados.

Aquí, los que quieren pasar por jefes del silvelismo, andan de acuerdo en absoluto con los caciques que todo lo manchan y lo deshonoran y en cambio los caciques presentan en Vilademuls al hermano del señor Canalejas de acuerdo con los silvelistas coaligados, mientras frente al señor Canalejas se presenta D. Gustavo Ruiz, silvelista de pura sangre, de la confianza del señor Silvela, solo con su prestigio y su bandera, viéndose combatido por los fusionistas y los silvelistas de último recurso.

Al lado de ese cuadro de desconcierto, de ese rebajamiento político, se vé el cuadro de desconcierto que impera en un panorama lleno de brumas y bordeado por nubes pardas, que presagian desdichas y cataclismos. Esa política perturbada y perturbadora en la que solo se vé ciego y vilipendio, es la que impera; el país es víctima de los vampiros del caciquismo y la patria que tiene sobre su presente y su porvenir la tremenda pesadumbre de inminentes peligros y grandísimas contrariedades, torna los espantados ojos en derredor y al ver á sus hijos en esa labor infecunda del agravio, de la ofensa y del apasionamiento; al ver el decrecimiento en auge, la falsía en sistema, la traición en acecho, la felonía en la encrucijada y la depravación alumbrando siniestramente los podridos restos de esta sociedad de comerciantes sin crédito, llora angustiada la perversión de quienes pudiéndola salvar, solo saben aumentar sus desdichas con las locuras de esa orgía infernal en que lo inmoral se abraza á lo obscuro arruinando al país y deshonrándolo todo.

Como aquí, ocurre en sentido inverso dentro de la unión conservadora en Barcelona; en todas partes lo mismo y por todos lados idéntico clamoreo.

¡Qué vergüenza!

POLITICA EUROPEA

SUMARIO.—La prensa y sus vaticinios.—Indiscreciones.—La causa de España.—En el borde del tejado.—Animación en Madrid.—Libros y Teatros.

Los asuntos de interés son tantos, que no se explicará V. que con tanta tula no sepa empezar esta crónica que pudiera, si yo fuera revistero de la moda, hacer pie-tórica de noticias sensacionales. Pero yo de antigua cepa y devotísimo de aquella frase «ver y creer» no largo á los vientos de la publicidad temores ni esperanzas recogidas al azar, y que pueden acarrear peligrosos resultados.

Mucho han hablado los grandes acrezados de la prensa de nuestra actual situación y muchas versiones han corrido de uno en otro, todas indeterminadas é inconcluyentes.

De la simpatía que nuestra causa tenga en otras naciones, no debemos dudar, pues debe inspirarla un pueblo que lucha hasta el heroísmo y se reviste de una corrección verdaderamente extraordinaria, pero repi-

to, no debemos batir las cosas de modo, que nuestras afirmaciones y nuestras seguridades anticipadas, den al traste con las más firmes intenciones.

España atraviesa hoy por circunstancias delicadísimas y peligros inminentes que solo puede aliviar, sorteándolos con la prudencia que va haciéndolo.

He dicho muchas veces que yo no perteneczo á la secta de esclavos de Perencejo ó Fulanito, soy un hombre independiente que apruebo ó repruebo lo que juzgo en conciencia y doliéndome como español ferviente ciertas cosas, no soy tan insensato que por que me duelan, culpe al médico que me receta, si no al mal que me domina.

¡Cómo se reiría un niño—en quien podemos simbolizar la ignorancia—que viera en el borde de un tejado á un hombre, haciendo piruetas y visajes para no caerse á la calle! Seguramente criticaría aquellas contorsiones no ocupándose en pensar, que, una vez colocado en el alero, no puede marchar con firme paso y muy correcto con aquella dignidad que nos manda la ordenanza; si no que tiene que promediarse su peso y sus fuerzas, gesticulando muy extrañamente para el niño que lo vé sentado en su segura silla de brazos.

El papel de crítico es muy sencillo y de aquí que cuente el oficio con tanto *amateur*.

Pero en este pueblo hay mucha fibra y entre todas nuestras desdichas, estamos presenciando en Madrid un espectáculo que resulta grande aunque tenga en sus entrañas un *placer doloroso* si se nos permite la frase.

El carnaval, los conciertos, los paseos, los toros, los teatros, todo en fin, va dando muestra de que no es un pueblo agonizante España, de que España no se abate por inmensos que sean sus pesares.

La gente sigue divirtiéndose; los autores, estrenando; las Casas editoriales, editando muchas obras y muy buenas, todo en fin prosigue su marcha con igual brío.

Los literatos siguen escribiendo y hacen bien, porque nada nos consolaría de que obras tan interesantes como la última de D. Enrique Sepúlveda no hubiera visto la luz pública.

«El Madrid de los Recuerdos» es un libro interesantísimo donde aparecen retratados de bulto nuestros recuerdos de ayer. Desde «La Lolilla» y «El Tato» hasta las «Banderas de Atocha» todo lo que ha constituido nuestra vida, la de los *congrios* que hemos cumplido los cincuenta, tienen allí hermosa cábida y están delineados con el *sabor* que Sepúlveda sabe dar á sus obras. Zamacois, Ducaza, el Marqués de Salamanca, el natalicio de la «Correspondencia» «El Cidón de 12 de Mayo del 86»... ¡cuánto hemos presenciado hace algunos años, lo volvemos á *presenciar* leyendo «El Madrid de los Recuerdos!»

Fernandez Vaamonde, uno de los escritores *mas suyos* (¡no es nada hoy!) acaba de publicar un precioso libro que titula «Dialogos». No queremos citar ninguno, por que sería tratar con injusticia á los otros. Todos deben leerse hoy que lo bueno no abunda.

Los teatros animados, los Conciertos concurredísimos y asistiendo á ellos la Real Familia, el próximo lo dirigirá el Maestro Gimenez, pues el domingo se despidió Strauss por esta temporada, los toros arrastrando las multitudes y yo orgulloso de que España tenga aun dinero y humor que gastar en jotas.

Soy de V. muy atento s. s. q. s. m.
 Garcí-Fernández.
 Madrid 21 de marzo de 1898.

Desde Madrid

Solo faltan seis dias para hacer la elec-

ción de representantes del país que se llaman diputados á Cortes.

Para ser representantes de la nación; es claro que la nación ha de elegirlos, escogiendo entre los candidatos aquellos que más le agraden.

Pero no se hará así, á juzgar por lo que aquí se dice.

Dícese que el Gobierno obtendrá mayoría; que de esta mayoría, la mayor parte será particularmente afecta al Sr. Sagasta; que contará con setenta diputados el *partido conservador*, llamándose así al de la unión conservadora, que es *partido* porque lo está; que los amigos del Sr. Eudayen que vayan al Congreso serán unos diez próximamente; otros diez los del señor Romero Robledo; obteniendo igual número de actas los carlistas y ni más ni menos los republicanos. Los socialistas, dos.

Eto es lo que tienen como seguro los que de tales cosas entienden y eso es lo que publican.

El pueblo elector, como nada ó casi nada sabe de eso, todavía no ha dicho una palabra, y á estas horas tenemos noticia de quienes serán los futuros diputados porque lo anuncian en Gobernación y en el salón de conferencias; pero no ciertamente porque los electores hayan dicho «esta boca es mía.»

Hay, sin embargo, que advertir que no todos permanecen mudos. Algunos han decidido ya á quien han de dar su voto y han dicho: «Bueno; le votaré.» Dispuestos están efectivamente, á cumplir esa obligación que tiene todo buen ciudadano, de emitir su sufragio, pero bueno es hacer constar que esa obligación no es la obligación hermosa por lo libérrima, sino la más odiosa de todas: la que directa ó indirectamente impone el tirano que se conoce con el nombre de cacique.

Este observa cuáles son los elementos de vida con que cuenta el elector, y una vez que lo ha observado, le amenaza con la privación de esos elementos. ¿Vota á quien se le manda? Está perdonado; puede seguir viviendo. ¿No vota ó lo hace en favor del candidato de oposición? Pues el señor feudal no mandará que cueguen de una almena al desobediente; esto lo hacían los que tiempo há eran tenidos como crueles. Aquel espectáculo no era, sin embargo, cruel, mas que en la apariencia. El condenado por su señor, moría pronto, y pronto dejaba de sufrir.

El condenado por el señor moderno, va perdiendo la vida poco á poco. Hay verdadera crueldad, aunque á primera vista parece que no. El pobre vasallo sufre horribles torturas. Labraba una tierrecita que tomó en arriendo y con el producto de su penoso y honrado trabajo, ganaba lo necesario para él y su familia. Pero un día, el cacique ó alguien en su nombre le pide que vote á D. Fulano, y se niega, desde ese día empieza á padecer los tormentos que le han de matar. Le quitan la tierra; se queda sin elementos de vida; sus hijos le piden un pan que no tiene; los oye decir que tienen hambre y no se la puede satisfacer.... ¿No valdría más que le colgasen de una almena?

Así es, que para evitar esos sufrimientos, dice que votará y el día de las elecciones, vota á D. Fulano casi con la misma voluntad que yo entregaría la bolsa al que en medio de un camino me la pidiese á cambio de la conservación de mi vida.

En esta forma y en otras que se la parecen mucho, se manifestará el próximo domingo la voluntad nacional.

El cacique triunfará completamente. Con ese triunfo, pagará el poderío que el gobierno le otorgó; y después, ya sabrá él entenderse á solas con su conciencia.

El que tenía arrendada la tierrecita, seguirá teniéndola y no le faltará el pan de

hoy que es el que busca. El de mañana... Dios dirá. Hoy, ante todo y sobre todo.

Y así se vive; sin pensar que para ganar el cielo es preciso hacer cosas que cuestan trabajo; que para hacerse hombres, hay que pasar por la niñez; que para lograr una posición desahogada, hay que sufrir las privaciones que impone la economía; es decir, que todo ó casi todo lo que se entienda que es bueno, se consigue después de atravesar por lo que se estima que es malo. La gloria, el desarrollo, la posición; con todo ocurre lo que con las truchas, que no se pescan á bragas enjutas.

Si los españoles se atrevieran á mojarse las, llegarían á tener en las Cortes verdaderos representantes, después de haber sufrido algunas privaciones. A cambio de éstas, obtendrían la destrucción de los caciques y logrado esto se habría andado la mayor parte del camino que conduce al posible bienestar.

Carmón.

21 de marzo de 1898.

NOTICIAS EXTRANJERAS

(Correspondientes al 22)

Paris.—Un despacho de Nueva York dice que aún no se ha recibido en Washington el informe de la Comisión técnica que entiende en lo del «Maine».

La Estrella Belga dice que los yankees son los únicos responsables del siniestro del «Maine».

DE FILIPINAS

Madrid 22.—El ministro de la Guerra ha recibido un cablegrama del general Primo de Rivera dando cuenta de las operaciones llevadas á cabo por el general Moner para restablecer el orden en distintos puntos donde algunos fanáticos se habían amotinado, arrastrando tras sí á muchos indígenas.

Tres columnas diestramente combinadas atacaron á los sublevados, castigándolos duramente.

El general Moner manifiesta que aunque está asegurado el orden y se han presentado los promovedores de la sublevación, deben ser éstos castigados para que escarmienten los fanáticos, que dado su carácter interpretarían mal nuestra generosidad y se levantarían nuevamente en armas si llegaran á convencerse de que al delito no seguiría ejemplar castigo.

Refiriéndose á los sucesos de Bolinao, el general Moner elogia la bizarría del cabo que con los sitiados estaba y dice que le cree merecedor de la recompensa ofrecida por el Gobierno.

Todos los soldados del fuerte se batieron con valentía.

Un guardia civil y dos soldados de cazadores pelearon denodadamente hasta morir atropellados por la enorme superioridad numérica del enemigo.

Cocina de La Lucha

Por León Loty

ALMUERZO

Huevos con espárragos.—Pollo asado.—Vaca á la moda.—Crema de mairés.—Postres.—Café.

COMIDA

Sopa de cebolla.—Liebre asada á la castellana.—Picatostes con jamón.—Biftecs con aceitunas.—Remolacha á la Chartreus.—Postres.

Huevos revueltos con espárragos.—Se cocen los espárragos trigueros en agua y sal recortados en trozos muy menudos. Se incorporan en un batido de huevos con leche, y se hacen cuajar en blando, en una sartén con manteca de vacas.

Liebre asada á la castellana

Desuellale con aña, límpiale bien y que la oree el viento; pásale un espadín de parte á parte

y ásale á fuego lento: despacio y muy á punto báñale con un unto de aceite aderezado, con limón y ajo machacado: en tanto la volteas, solo á medio asar es el instante: con sal la espolvoreas, no apartando del gato (1) la mirada, y asado el animal, y harto de fuego, con punzantes aromas, te obligue á que la saques y la comas: si al asarla seguistes mis consejos riéte de liebras y conejos; solo algún mentecato á quien trates de dar gato por liebre, te pedirá que le des liebre por gato.

(Prohibida la reproducción)

NADIE ES VIEJO SI EL CORAZÓN ES JOVEN.

Razón y sentido común hay en la espresión: «la edad del hombre está en el corazón», es decir, que uno puede ser joven en años y sentirse viejo. Pueden faltar á uno la esperanza, la ambición y la energía y por consiguiente ser viejo en todos sentidos. Por otra parte uno puede tener setenta años y sentirse tan vigoroso que valga por seis de los que no han pasado la mitad en este mundo.

Que lástima que la gente no sepa evitar las causas que nos hacen viejos y débiles antes de tiempo. Citamos un caso—uno entre miles.

La señora Mary Cuddy de Catherine Street 28, Richmond Road, Leeds, hace poco que contó á una amiga la historia de su vida y entre otras cosas, dijo: He sufrido enfermedades desde que era niña. Siempre he tenido dolores antes y después de comer y no parecía que podía nunca adquirir y conservar las fuerzas, sintiendo algo que me anquilaba. Tenía una sensación rara y desagradable en el estómago. Algunas veces parecía que se aliviaba con el alimento y otras que se empeoraba. Por lo regular cuando me ofrecían alimento, no podía tocarle y frecuentemente me desmayaba nada más que de verlo. Al cabo de tiempo me puse tan débil, que no podía estar de pié ni andar. Creí que poco á poco me iba poniendo tísica y tomé toda clase de medicinas para aliviarme, sin tocar resultado.

A la debilidad y falta de apetito acompañaban síntomas y sensaciones malas, que me alarmaban mucho. Entre otras las siguientes: La piel y los ojos del color amarillento, algunas veces sudor frío y pegajoso, dolores en los costados, en el pecho y en la espalda, dolores de cabeza, una especie de gas que me venía á la boca tan agrio y nauseabundo, que no se podía sufrir, de cuando en cuando unas palpitaciones ó agitación extraña, que me hacían creer se había afectado el corazón. Siempre dormía mal y con frecuencia tenía sueños horribles y estaba tan melancólica y falta de ánimo, que apenas gozaba de placer alguno. Tenía tan pocas fuerzas, que todo lo que podía hacer era conservar el valor necesario para el trabajo, de que, al menos en parte, dependía el sustento de mi familia. Soy costurera y puede V. suponer la vida de trabajos que he pasado y que no creí podía durar mucho más.

No hace mucho que me decidí á probar una medicina que V. sabe se anuncia y conoce en todo el país, es decir, el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Al principio no tenía fé en él, por supuesto, pues como puede una creer en lo que no conoce? Compré y probé el Jarabe Curativo de la Madre Seigel soamente por su reputación? ¿Cómo es posible, me preguntaba, que tanta gente alabe así una medicina que no tiene virtud? Sólo puedo decir que he encontrado que era verdad lo que decían. A poco de empezar con el Jarabe siguió el alivio. Digería mejor el alimento, que me daba fuerzas, y siguiendo con el Jarabe desaparecieron todos mis dolores. Comía con gusto y todo me sentaba bien. De cuando en cuando, si por el mucho trabajo y la falta de aire, me dá un ataque del antiguo mal, tomé una ó dos dosis del Jarabe Curativo de la Madre Seigel y de aquí no pasa.

La enfermedad de la señora Cuddy era indigestión y las palpitaciones del corazón, que la atormentaban, no han vuelto desde que las funciones de la digestión se hacen bien y naturalmente. La razón es que la acción extraña del corazón era ocasionada por la presión del estómago, cuando este se llenaba del gas, que producía el alimento fermentado.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas la Farmacias, Droguerías

1 Léase liebre.

y Esendedurias de medicinas del mundo. Precio del Frasco, 14 Reales; Frasco, 8 Reales. J.

NOTICIAS

Tenemos noticias fidedignas de que nuestro querido amigo D. Federico Rahola ha retirado su candidatura por el distrito de Vilademuls rogando á sus partidarios que apoyen decididamente la de D. Gustavo Ruiz como decididamente la apoyan nuestro respetable amigo el Conde de Serra y todos los suyos.

LA LUCHA hace suya la candidatura del señor Ruiz y secundando la voluntad del Conde de Serra, ruega á sus amigos hagan lo propio dando así una prueba palpable de patriotismo y amor al país.

—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado una real orden en la que se dispone que los j-fes y oficiales que tengan dos cruces pensionadas puedan cobrar por entero ambas pensiones.

—Ha fallecido en Cartagena el teniente coronel del cuerpo de Carabineros don José Díaz de Capilla, jefe de la comandancia que fué de esta provincia.

Descanse en paz el que fué nuestro amigo y reciba su distinguida familia nuestro pésame.

—Ha tomado posesión del destino de mozo de faenas de la Aduana de Port-bou don Sebastián Lote.

—Se ha concedido la pensión anual de 273 pesetas 25 céntimos á don Emeterio Barceló padre del cabo José, fallecido en la isla de Cuba.

También se ha concedido la pensión de 182'50 pesetas por igual motivo á don Miguel Ballesta padre del soldado Rafael.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Anastasio Pens.

—Por el ministerio de la Guerra se han hecho varios nombramientos de capellanes provisionales con 1.700 pesetas anuales de sueldo.

—En la aduana de El Perthus el día 4 del próximo abril, tendrá lugar la venta en pública subasta de once latas pesando en bruto 165 kilogramos, conteniendo petróleo refinado, tasadas en 45 pesetas.

—Se ha enviado una circular á los alcaldes recomendándoles la mayor prontitud en la remisión de los datos resultantes de las elecciones de diputados á Cortes, que se verificarán el domingo.

—Nuestro particular amigo el pasante de la notaría del señor Sánchez, don Juan Cruañas, ha tenido la desgracia de ver morir á una de sus hijas.

Enviamosle nuestro pésame que hacemos extensivo á su familia.

—Nuestro querido compañero en la prensa don Eusebio Corominas candidato á la diputación á Cortes por Santa Coloma de Farnés, ha visitado las poblaciones de Vidreras y Massanet de la Selva, siendo muy bien recibido.

—Un jinete se cayó ayer tarde en la Dehesa sin ocasionarse afortunadamente daño alguno.

—Se nos ha remitido la siguiente hoja impresa que con gusto publicamos:

«A los republicanos del distrito de Torroella.—Los que veníamos inspirando y sustentando la publicación del periódico quincenal *El Pueblo*, órgano del partido republicano de esta villa, protestamos enérgicamente del contenido en su número 41, correspondiente al 18 del actual, por constarnos que en la reunión celebrada en Girona el 12 del presente mes por los representantes de las Juntas locales de la fusión republicana, no se acordó lo expuesto en el mencionado periódico referente al optar por el retraimiento ó votar al señor Aldrich, y tanto no es así, que el Directorio Central ordena la conveniencia de que allí donde no se presente candidato propio se vote al más afín á nuestras ideas, resultando ser ésta aquí el señor Quintana, como también declaramos que el mencionado número está inspirado únicamente por uno solo de sus redactores y según malévolas ó ciertas suposiciones ha tenido arte y parte en ello el Sr. Aldrich.

Lamentamos todos los republicanos de que dicho periódico haya sido víctima de un ardid electoral, táctica de la sirena Rurre, que ha pensado hallarnos propicios á ser instrumentos inconscientes de sus designios y se ha equivocado. Podrá haber un corto número de republicanos que por conveniencias personales apoyen al señor Aldrich, pero la inmensa mayoría está al lado del ex-diputado D. Pompayo de Quintana, por cuanto la masa consciente sabe distinguir de quien lleva historia política liberal demócrata mientras que el Sr. Aldrich se presenta como independiente, que á nuestro entender equivale á decir pendiente del cíncico é insufrible cacique de Llagostera que no hallará jamás este distrito ó más bien esta villa, en abonado campo para sus funestas maquinaciones y para ello les emplazamos para el domingo en que los republicanos sabremos demostrar no ser juguetes de insanas pasiones.

Es todo cuanto hemos creído un deber publicar, para conocimiento de nuestros correligionarios.

Bañolas 22 marzo de 1898.—Los inspiradores y sustentadores de *El Pueblo*»

—La noche del 19 del actual fué robada la casa del señor Cura párroco de Garrigolas, habiendo roto la pared del edificio, valiéndose para ello de la reja de un arado.

Al tener conocimiento del hecho la benemérita del puesto de Torroella de Montgrí hizo las consiguientes diligencias para el descubrimiento del autor ó autores del delito, deteniendo al siguiente día por la tarde en las inmediaciones del pueblo de La Tallada, á Agustín Parius Galí, el cual según parece, declaróse oportunamente autor del robo, habiéndose levantado doce duros.

Registrado que fué, se le encontraron 10'45 pesetas y una navaja de grandes dimensiones.

Del habil interrogatorio á que se sujetó al detenido, resultó que en los muchos robos cometidos de algún tiempo á esta parte en varios puntos del partido de Figueras, ha tenido intervención en todo con varios compañeros que forman la cuadrilla que dirige, según parece, Francisco Roca (x) Calot de Vilademul, el cual le acompañó y obligó á hacer el citado robo.

En vista de la manifestación del Parius la guardia civil prendió la madrugada del 21 en la carretera de Figueras al meritado Calot poniéndolo á disposición de los tribunales.

—La escuadra inglesa del Canal, ha zarpado de Gibraltar para Palma de Mallorca y Rosas.

—Dicen de Manila que el cabo que tanto se distinguió en la defensa de Bolinao, llámase José Ruiz Gomez y es natural de Córdoba.

—Leemos que nuestro Prelado ha constituido en esta ciudad una Liga antimasonica de la cual forman parte entre otros don Antonio Vidal, presidente; don Narciso Vivas, vice-presidente; don Narciso Sambola, don José Ribera, don Narciso de Pol, don Francisco Salvat, don Sebastián Sánchez y don José Codereh, vocales y don Joaquín Fabrellas, secretario.

—Los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia con motivo de la feria concurso agrícola que en Barcelona ha de tener lugar en los meses de mayo y junio próximos, establecerá, según parece, billetes de ida y vuelta á precios reducidos desde las principales estaciones de sus líneas.

—La benemérita del puesto de La Bisbal ha detenido al súbdito francés, desertor del ejército, Agustín Bueria, como presunto autor del robo de 200 pesetas hecho al vecino de Castelló de Ampurias don Baudilio Pujol, dueño de la posada en que se hospedó el detenido la noche del 17 del actual, de cuyo hecho hemos dado ya cuenta á nuestros lectores.

—Nuestro muy querido amigo y paisano el bizarro teniente de infantería don Dionisio Ortego, que como saben nuestros lectores cayó herido de gravedad en uno de los combates librados en Cuba, se le ha concedido la cruz de María Cristina como premio á su valeroso comportamiento.

Reciba el pundonoroso oficial nuestra

enhorabuena por la merecida recompensa que se le ha otorgado. —Al carabnero Juan Carles se le ha concedido el retiro mensual de 28'13 pesetas que cobrará por esta Tesorería de Hacienda.

ELECTORES

Decid á vuestros futuros representantes á Cortes, que para dar prueba de su patriotismo, solo os obsequien con vinos españoles y especialmente con

CHAMPAGNE CODORNIU

Las madres que cuidan de la higiene de sus hijos desde que aparece la segunda dentición, librenlos seguramente de toda enfermedad en la boca y les preparan dientes y muslas robustos, fuertes y sanos con el uso diario del superior dentífrico Licor del Polo de Orive. Con un frasco que vale 6 reales, hay para dos meses de uso diario. En toda farmacia y perfumería de crédito. R.

VENTA

de varios muebles y enseres de café. Darán razón en Celrá, doña Carmen Reichach, viuda de Colomer. 2 3

Los Tribunales han condenado recientemente, al fabricante de un cold-cream que hacia pasar su especialidad por la verdadera CREMA SIMON. 5-10.-L.

LOS PREFERIDOS

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las Píldoras y el Jarabe de Blancard, son las más eficaces contra la anemia, colores pálidos, pobreza de sangre, linfatismo, escrófula, etc.; por eso estos son los preparados preferidos por los médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, al tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

Real Sociedad Económica Gerundense de Amigos del País

No habiendo podido reunirse antes la Económica á fin de proceder á la elección de Compromisarios para el nombramiento

del Senador Regional, se señala á dicho objeto la hora de las 4 de la tarde del próximo viernes, día 25 del corriente mes. Girona 23 de marzo de 1898.—El Director, Manuel Viñas.

NOTICIAS DE MADRID

(Correspondientes al 22)

Despachos de Washington dicen que un periódico yankee, cuyo nombre no se menciona, publica un artículo de tonos belicosos afirmando que el país norteamericano quiere la guerra con España.

En la Cámara de representantes mister King presentó una proposición pidiendo que, en vista de que España no puede dominar la insurrección de Cuba, reconozcan los Estados-Unidos la independencia de la isla.

El diputado Mr. Sulliemain presentó otra proposición pidiendo que se fije á España un plazo de cuarenta y ocho horas para reconocer la independencia de Cuba, ó en caso contrario vayan las escuadras norteamericanas á bombardear la Habana. Dijo Mr. Sulliemain que es imposible que 75 millones de americanos se humillen ante un puñado de españoles incapaces de otra cosa que de martirizar y tiranizar á los cubanos.

Otro miembro de la Cámara, Mr. Atuil, apoyó la proposición Sulliemain, diciendo que el partido democrático de los Estados-Unidos quiere la guerra con España.

Hablaron otros representantes, discutiendo el asunto y acabando por pedir el nombramiento de una Comisión encargada de estudiar la cuestión cubana y dictaminar lo que sea procedente.

Tratando del informe del «Maine» ha dicho el ministro de Ultramar que aún tardará algunos días en conocerse y que opina no ocurrirá nada de particular.

Por lo que se refiere al que ha emitido la Comisión española, guarda el señor Moret mucha reserva, añadiendo que ignora cuando el Gobierno lo tendrá en su poder.

Respecto á la política colonial, ha manifestado impresiones un tanto pesimistas, dando á entender que cree estallará en Puerto Rico la crisis ministerial, pues los partidos políticos no se entienden, haciéndose esfuerzos para conseguir una inteligencia que per ahora no se vislumbra.

Porqué...

Te amo porque eres pura, Te amo porque eres bella, Y tu mirar profundo Al pecho dá dulzor. Te amo porque iluminas, Fúlgida, hermosa estrella, Las sombras de mi mente, Mis horas de dolor. Te amo porque los días En que más triste sienta En mi alma las memorias Cual olas gravitar, Tú al pasar por mi lado Como un hada ligera, Puedes con tu acento Mi vértigo calmar. Te amo porque si á veces Sonríes en mi mente, Luchas y odios olvido Del tiempo que pasó; Y naufrago arrogante Vogando á ignota playa, De mis primeros días El canto encuentro yo. Te amo porque es muy bello Marchar contra el destino, Besar la mano que echa En la tumba una flor. ¡Ay de mí, gentil hada, Si dejas mi camino! ¡Ay, si huyes de mi cielo, Hermoso astro de amor!

Cavallotti.

Alimentación del ganado

Para una acertada alimentación del ganado, entre muchos importantes cuidados que hay que tener conviene no olvidar los siguientes:

Cuando se dá raíces á las vacas, es necesario hacérselas pedazos, pues de lo contrario estarían expuestas á ahogarse, lo que sucede con mucha frecuencia no observando este dato. A medio cocer, dan

más leche y alimentan mucho mejor. Al ganado vacuno no se le debe dar nunca forraje que haya fermentado ó esté fermentando, pues este forraje dá origen á muchas enfermedades.

Hay que tener mucho cuidado con los renuevos de olmos, de fresnos y de otros árboles cuando se les da como pienso, puesto que si lo comen con exceso, originan sangre y le hace padecer diarreas disentericas y otras enfermedades graves y mortales en muchos casos.

Uno de los cuidados más grandes que hay que tener, es no pasar de pronto al ganado del alimento verde al seco, y de éste al primero, si no que se le debe llevar de uno á otro poco á poco y por grados hasta hacer el cambio total.

Tampoco se le debe dar, por peligroso, el alimento con rocío.

Todas las plantas se les pueden dar secas, incluso las hojas de los árboles.

Distracciones

Un caballero se encuentra á otro en la calle y exclama:

—Voy á darle á V. una prueba de confianza, pidiéndole un duro.

—¡Hombre! ¿Y á eso le llama V. dar?

Boletín religioso

SANTOS DE HOY Santa Catalina de Suecia vg. CUARENTA HORAS Están en la iglesia de San Lucas CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Merced, en los Dolores.

Tipografía de LA LUCHA. plaza del Grano 6, bajos

A los señores Dentistas

Se vende un antiguo y acreditado establecimiento. Escribir bajo iniciales A. A. 75, Rambla Centro 37, BARCELONA, Centro anuncios. R.

CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, Tos del Dengue, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso. DEPÓSITO en Girona, Dr. Garriga, Platería, 29.

Precio de la caja, 6 reales.

—Gracias por tanta merced, ilustrísimo señor! respondió D. Abundio: confiado en su bondad, me he tomado la libertad de venir á molestarle en estos momentos afflictivos; y como ve su señoría ilustrísima, no vengo solo. Esta es mi ama...

—Sea por muchos años, dijo el Innominado.

—Y ésta, continuó D. Abundio, es una persona ya de antes muy favorecida por su ilustrísima: la madre de aquella... de aquella...

—De Lucia, dijo Inés.

—¡De Lucia! exclamó el caballero, volviéndose á Inés con rubor y afectuoso continente. Oh! ¡favorecida por mí! Dios Eterno! No: al contrario, ella es la que me hace á mí un bien muy grande con venir aquí... á esta casa. Bien llegada sea! Con ella viene la bendición del cielo!

—Si ilustrísimo señor: aquí estoy á darle ruido, dijo Inés; y acercándose despues al oido del caballero, añadió: De camino, daré á usia ilustrísima las gracias por...

El Innominado atajó la frase de Inés con preguntar solicitamente por Lucia; y oido que hubo la respuesta, volvióse para acompañar á sus nuevos huéspedes al castillo, como lo hizo efectivamente á pesar de la cortés resistencia de ellos. Inés dirigió al Cura una miradilla de soslayo como diciéndole: —¿Eh? qué tal? ¿vé ahora su merced si nos hacian falta sus consejos?

—¿Han entrado los tudescos en su feligresía, señor Cura? preguntó, el Innominado.

—No, ilustrísimo Señor, respondió D. Abundio: no hemos querido esperar á esos condenados... Sabe Dios si hubiera yo podido salir vivo de sus manos para venir á molestar á usia ilustrísima.

—Buena! repuso el Innominado: pues ensanche el pecho, que ahora ya está en seguro. No temo que los enemigos

—¿A ver si hablas más bajo! replicó D. Abundio: no vayan á oírnos. Y sobre todo, ya está demas todo lo que digamos sobre el asunto: á lo hecho, pecho, como dijo el otro. Sucederá lo que sucediere: Dios nos la depare buena.

En esto, ya habian entrado en el valle, y al ver entonces D. Abundio un grueso reten de labarriegos armados, que estaban parte á la puerta de una casa, parte en el zaguán, miró con el rabo del ojo aquel verdadero cuerpo de guardia. No eran aquellas caras por el estilo de las que habia visto él la otra vez que tuvo que pasar por el mismo sitio; ó cuando ménos, si habia algunas de aquellas, estaban muy cambiadas; pero con todo, es indecible el cuidado en que semejante vista lo puso. —«¡Pobre de mí! exclamaba interiormente bien me lo decia yo: ya la tienen armada estos temerarios... No podia por ménos, andando en el ajo este buen señor: desde que se convirtió acá, debe tener atarugada en el garguero alguna ensalada de tiros, y rabiando estará él por echarla... Pero ¿qué diablos se propone con todo este campamento? ¿querrá hacer frente á los tudescos?... ¡Pobre de mí! ¡Cuidado si es temeridad!...»

—Mire, mire su merced, le dijo Perpétua, si hay aquí gente de pelo en pecho para defendernos ¡Qué vengan, que vengan los tudescos! Estos no son como allá nuestros paisanos, que no tienen resuello más que para correr.

—¿Quieres callar, desdichada? exclamó D. Abundio por lo bajo con iracundia. Pidetú á Dios que los tudescos traigan priesa, ó que no lleguen á saber los preparativos que aquí se estan haciendo; porque si lo saben, por puntillo de honra, euando no por otro motivo, vendrian á embestirnos... ¡No que no! Para ellos, esto de asaltar fortalezas, es como sorberse un huevo, y darles por el gusto; como que en esos casos es cuando se llenan de botín, y degüellan á su sabor... ¡Pobre de mí!... Quiera Dios que me den tiempo para escurrir-

servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 2 de Santander. Línea de Filipinas.—Extensión a Ho-Ho y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Cominchina, Japón y Australia. Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero. Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga. Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto Occidental de África y Golfo de Guinea. Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, hacienda calas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán. Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; de Tánger para Cádiz, lunes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía a ojoamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas a pasajeros de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que se interesa y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañía Trasatlántica.—Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Bart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse a D. JUAN BOXA, Representante en esta Capital, Barcelona, 15, frente a la Plaza del Carril.

ROB BOYVEAU L'APPECTEUR

Depurativo SIMPLE. Exclusivamente vegetal. Prescrito por los Médicos en los casos de ENFERMEDADES CONSTITUCIONALES. Acreditado de la Sangre, Herpetismo, Apsa y Dermatitis. CH. FAVROT y Cía, Farmacéuticos, 102, Rue Richelieu, PARIS. Todas Farmacias de Francia y del Extranjero. El mismo con IODURO DE POTASIO. Empleado como tratamiento complementario del ASMA, este medicamento es igualmente SOBERANO en los casos de Gota, Reumatismo crónico, Angina de Pecho, Enfermedades Específicas hereditarias o accidentales, Escrófula y Tuberculosis. Polvito según los últimos trabajos de MÉDICOS ESPECIALES.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palabí, Paciano Torres y Martí y Cargo, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, dibujos de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja y croquet, platería en colores, novelas crónicas, bellas artes, etc. etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS. Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

Sección comercial

BOLSA de Barcelona.—Día 23 Marzo 1898.—Cierre de ayer a las 4 tarde. Luis Bassols, Ciudadanos, 20.—Gerona.

Table with financial data for 'Efectos públicos', 'Acciones', and 'Obligaciones'. Includes columns for 'Fin' and 'Daño. beneficio Id.'. Also includes a section for 'PARIS' and 'GIROS'.

CORREOS

Table with 'Entradas' and 'Salidas' columns. Lists arrival and departure times for various locations like Madrid, Barcelona, Francia, etc.

Despacho de certificados y cartas en listas, de 10 a 12 de la m. a 1 de la t. Apartado: a las 10 de la mañana y 8 noche. Correspondencia falta de franqueo, de 10 a 12 de la mañana. Los buzones de los Estancos se recogen a la 1:45 de la tarde y a las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo. Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, epilepsia y demás nerviosos. Los males de estómago, del bigado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pese a caja. Se remiten por correo a todas partes. Dr. Morales, Carretas 39, Madrid. 000

me por estas malezas; porque si se arma la broma, lo que es a mí no me cogen en medio... Allá ellos se las avengan, que yo soy hombre de paz...

—Es decir que su merced tiene miedo hasta de que le defiendan y amporen! comenzó a decir Perpétua; pero D. Abundio la atajó ágramente, aunque en voz baja como antes, replicando.

—Ya te he dicho que te calles. Y mira no vayas luego a picotear lo que vamos hablando. A ver cómo pones á todos buena cara, y no te metas en criticar lo que no te vá ni te viene.

En esto habian ya llegado á la venta de la Malanoche, en donde hallaron otro puesto de gente armada, á quien D. Abundio saludó con una profunda reverencia, bien que no sin decir para sus adentros:—«Está visto: me he metido en un campe de Agramante.»—El carromato paróse allí; apeáronse los viajeros, y D. Abundio se apresuró a pagar y despedir al conductor, encaminándose despues la cuesta arriba sin decir una palabra. Con las angustias que le iba causando la nueva vista de aquellos sitios, juntábase y se mezclaba el recuerdo de las que le habia causado la primera.

En cuanto á Inés, que jamás habia visto aquel paisaje, pero que mil veces se le habia representado con caprichosa variedad en su imaginacion cuando pensaba en el terrible viaje que por él habia hecho Lucia; al verlo ahora como realmente era, sentia renovarse con nueva intensidad aquellas crueles memorias.

—¡Ay señor Cura de mi alma! exclamó; cuando pienso en la caminata de mi pobre Lucia por estos vericuetos!... ¡y á esté castillo!...

—¿Quieres tambien tú callar, chicharra? le gritó al oido D. Abundio. ¿Te pones a hablar de eso en semejante lugar,

cuando estamos, como quien dice, en casa de ese hombre? Fortuna que nadie nos oye ahora; pero si sigues hablando de ese modo...

—Bah! señor! dijo Inés: ahora ya ese caballero es un santo.

—Santo! santo! A saber! replicó D. Abundio: pero aunque lo sea ¿crees tú que á los santos más santos se les puede decir, así como quiera, todo lo que a uno le ocurre? Mejor charás en darle gracias por el bien que te ha hecho.

—¡Oh! lo que es eso, no me lo tiene que decir su merced; pues á buena crianza, no me gana a mí nadie.

—La buena crianza consiste en no decir a nadie cosas que uno no le pueden gustar, cosas que no tienen costumbre de oír ¿estamos? Y a ver cómo tú, lo mismo que la otra, haces aquí cuenta de ver, oír y callar, sin soltar la sin hueso... Vamos a estar en casa de un gran señor, ya lo sabeis; y entre la mucha gente de todas clases que, como estais viendo, acuden de todos lados... Con que a ver cómo teneis juicio, y os mirais mucho en lo que hablais: lo mejor sería que os calláseis como muertas, y no hablareis sino lo muy preciso; que, como dijo el otro, por la boca muere el pez ¿estamos?

—¡Vaya en gracia! exclamó amostazada Perpétua, peor es lo que hace su merced con tanto...

—Calla, maldita! gritóle D. Abundio por lo bajo, quitándose al mismo tiempo su sombrero y haciendo una profunda reverencia, pues en aquel instante acababa de var al Inominado que venia por la cuesta abajo, y que habiéndolos tambien ya conocido, habia apresurado el paso para emparejar con ellos. A si que lo hubo hecho.

—Oh! señor Cura, dijo; bien venido sea a esta su casa: hubiera querido que la honrase en mejor ocasion; pero de todos modos, me doy el parabien de poder sérle útil en algo.